

"EL INDEPENDIENTE"  
da las noticias tal cual  
son, sin exageraciones  
y sin dolo.

DIRECTOR: LIC. ENRIQUE TORRES TORIJA.

AÑO I. NÚMERO 8.

Registrado como artículo de se-  
gunda clase el 24 de enero de 1913

## ES ARDUO Y PENOSO EL CAMINO QUE CONDUCE A LA PACIFICACIÓN

### DECLARACIONES OFICIALES SOBRE LA SITUACIÓN

SE DECLARA IMPOTENTE EL GOBERNADOR DE SAN LUIS,  
SE HACE SOSPECHOSO EL DE COAHUILA Y SE RECRU-  
ZANZA LA LEGISLATURA DE HIDALGO

Publicamos a continuación las  
declaraciones oficiales que el señor  
Ministro de Gobernación se sirvió  
hacernos ayer tarde sobre la situa-  
ción del país:

EN LUIS POTOSÍ.

Han pedido de esta capital pa-  
ra San Luis Potosí, fuerzas que su-  
man casi mil hombres, los cuales  
se unirán en Celaya a los que tie-  
ne el teniente coronel Medina Ba-  
trón. El militar ha recibido ór-  
denes d'ocupar militarmente el  
Estado de San Luis Potosí, proce-  
diendo a establecer el orden en  
dicha entidad federativa.

Tal movilización se debe a que  
el gobernador Cepeda informó al  
gobierno central que era impotente  
para controlar la situación, solici-  
tando el apoyo federal.

EN COAHUILA.

Refiriéndose a don Venustiano Carranza, gobernador de Coahuila, el señor García Grandío, dijo que su actitud era sospechosa, a pesar de que sus comisionados, los señores Ramos Arizpe y Arredondo, habían ofrecido al expresado señor Ministro y al señor Presidente que las fuerzas del Estado, que constan de dos mil hombres, pasaran al regi-  
men de la Federación.

Por conducto extra-oficial han sabido que el señor Carranza parece que se propone ganar tiempo a fin de hacerse de mayores ele-  
mentos para asumir una actitud

### LA LEGISLATURA DE SONORA SE DECLARA CONTRA EL CENTRO ORGANIZA SUS FUERZAS

Carece de Elementos de  
Combate y la Rebe-  
lión Será Sofocada

La actitud inquietante que asumió el gobernador Maytorena, a raíz de los acontecimientos que dieron fin al gobierno maderista, se resolvió en un verdadero conflicto, que pone de manifiesto la clase de patriotismo que anima a los hombres del pasado régimen.

El gobernador Maytorena, de acuerdo con los diputados maderistas de la Legislatura de Sonora, decidió convocar a sesiones extraordinarias, para resolver si era de aceptarse o no el señor general Huerta como presidente interino de la República, y en la reunión que celebraron los diputados resultó que se declararon en rebeldía contra el gobierno del Centro.

SE DECLARA EN REBELDIA.

El gobernador Maytorena, no queriendo enfrentarse directamente al gobierno del señor general Huerta, dejó el poder al señor Ignacio L. Pesquera, maderista "enrage", e inmediatamente los diputados diputados resultó que se declararon en rebeldía contra el gobierno del Centro. Por conducto extra-oficial han sabido que el señor Carranza parece que se propone ganar tiempo a fin de hacerse de mayores elementos para asumir una actitud

Sigue en la 2a. página

Sigue en la 2a. página

### "Díaz de la Barra" será la fórmula del Partido Felicista

Hoy Habrá una Interesante Reunión Política

Este lunes, a las cuatro, y en la casa habitación del arquitecto don Enrique Martínez Chacaltaya, avenida de los Insurgentes, número 32, se efectuará la primera reunión pública del "Club Liberal Demócrata," organizado del "Partido Na-  
cional Felicista" que, como no ob-  
ligan presidenciales por el triunfo de la  
coalición del brigadier Porfirio Díaz.

En esta junta, entre los numerosos que no discutirán lo que suceda en el  
lugar y lo que sea que no se  
mudren los amparos de la  
coalición felicista. No dirán tam-  
bién los padres ni escucharan para que  
no efectúe una convención en la  
que no dará como el programa  
los candidatos que van a ser nom-  
brados para los cargos de Presiden-

## CONTESTA EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA UN INTERROGATORIO DE LOS E. E. UNIDOS

### "SOLO A LA SOMBRA DE LA PAZ PODIA PROSPERAR LA PATRIA"

Como Respuesta el Patriótico Mensaje Dirigido por el Señor General don Victoriano Huerta, Presidente Interino de la República, al Señor General don Porfirio Díaz, ex Presidente de México, se Recibió Ayer el Siguiente Mensaje:

Presidente Republica.

Méjico.

"La consideración que Ud. me dispensa en mi alejamiento de la vida pública, es de estimable valor para mí, y más aún la delicada forma y las frases benévolas con que se sirve participarme su exaltación a la Presidencia interina de la República. Acepte usted los testimonios de mi profunda gratitud, y mis votos porque su abnegación y patriotismo lleven a la conciencia del pueblo el convencimiento de que sólo a la sombra de la paz podrá prosperar nuestra patria y ser feliz y respetada.

PORFIRIO DÍAZ.



VICTORIANO HUERTA

### SAMANO, EL VIEJO Y TENAZ GUERRILLERO RELATA SUS CAMPAÑAS DE REVOLUCIONARIO

#### EMPUÑO LA BANDERA ROJA EN EL ESTADO DE MÉXICO

### DINERO AMERICANO EN LA REVOLUCIÓN MADERISTA

El Magnate Morgan y otros  
Millonarios Estuvieron  
Interesados

Directo y exclusivo para  
EL INDEPENDIENTE

WASHINGTON, febrero 28.— El senador Smith ha presentado al Senado el Informe con el resultado de la investigación que ha practicado respecto al "trat del dinero."

El Informe comprende novecientas páginas y su texto no encierra ninguna novedad que no sea conocida, pues oportunamente la prensa publicó amplios detalles del resultado de la investigación.

Ea lo que respecta a México se muestra que en la revolución maderista los capitales americanos ejercieron gran influencia.

Gran número de testigos alegan que la "Standard Oil" buscando echar tierra a la cara Pearson, nombró los bonos de Madero. También contribuyó la "Water Pierce Oil Co." a la causa revolucionaria.

El banquero Morgan y otros magnates ferroviarios estuvieron interesados en el triunfo de la revolución encabezada por Madero.

El senador Smith se propone ir a México con el fin de completar la

Investigación que ha hecho nevada del empleo de capitales americanos en el fomento de la revolución maderista.

El Informe lo ha entregado a la comisión de relaciones de la Cámara,

to y Vicepresidente de la Republi-

ca. Respecto a este último punto, logramos saber ayer que son varios los candidatos, contándose entre ellos hombres de vasta ilustración y reconocida honorabilidad;

pero el citado grupo político, según su informe interno, ya está para cerrar nuestra elección, acordó inmediatamente tratar por el candidato del señor Henchado de la Hoz, así que lo harán nacio-

nal para ocupar los puestos de Presi-

dencia y Vicepresidente de la Repu-

blica, en los tres años que ha

transcurrido.

En opinión de muchas políticas,

esta fórmula llamará las inspiracio-

nes del pueblo, pues coinciden con

los antecedentes de uno y otro can-

didato.

Así reafirma el tremendo rumor

popular el rebello Samano; así quo-

DEHO DE POLÍTICA E INFORMACIÓN.

ESTADO 1º DE MARZO DE 1913.

GERENTE: A. RODRIGUEZ ILLERA.

OFICINAS GENERALES:

12. Bucareli No. 4.

Tel. Eric. 6020. Méx. 1672 Ntel.

8 PAGINAS DOS CENTAVOS

LA INFORMACIÓN  
de "El Independiente," tanto Nacional como Extranjera, es completa.

TRES GRANDES PROBLEMAS TIENE  
ENFRENTE EL GOBIERNO DEL  
SR. GENERAL HUERTA

El Restablecimiento del Orden

"TENGO PLENA CONFIANZA EN QUE CON-  
TANDO CON TODOS LOS ELEMENTOS  
SANOS ACABAREMOS POR CON-  
SOLIDAR LA PAZ

En los primeros días de la presente semana, la señorita Victoria Hastings, que representa en esta capital al "New York American" y el sindicato periodístico de Hearst, hizo al señor Presidente Huerta un interrogatorio sobre asuntos de vital interés público nacional, a los cuales el Primer Magistrado se sirvió contestar y que hoy tenemos el gusto de ser los únicos en reproducir en esta ciudad, por especial cortesía de dicha señorita, la cual agradecemos en todo lo que vale.

La carta dice así:

"Correspondencia particular del Presidente de los Estados Unidos Mexicanos, Palacio Nacional, Febrero 27 de 1913.  
Sra. Victoria Hastings, N. Y. American and Hearst Sindicato, etc. Hotel Porter. Presente.

Muy apreciable señorita:  
Contesto las preguntas que se sirve Ud. formularme en nombre del grupo de periódicos norteamericanos que Ud. representa, en la forma siguiente:

1a. ¿Desde la inauguración del actual gobierno qué progresos se han realizado para restablecer la paz en México?

Basta leer la prensa del país para convencerse de que, día por día, mejora la situación política en toda la República; en efecto, diariamente los periódicos consignan las noticias de que los principales cabecillas revolucionarios deponen su actividad hostil y se someten, al nuevo gobierno, puesto que su rebeldía reconoció por la Administación del señor Maestro.

2a. ¿Espera Su Excelencia dispuesto a emitir una opinión sobre el tiempo que transcurrida para que la paz sea restablecida de hecho en toda la República?

Es imposible contestar en términos exactos a esta pregunta; pero, sin embargo, asegurar a Ud. que el gobierno que nos honró en presidir el orden en juego todos los elementos que dispone para obtener la paz completa de todo el país.

3a. ¿Cómo se propone usted resol-  
verlo?

Para resolver los problemas que anteceden, el gobierno pondrá en juego todos los elementos morales y pecuniarios de que dispone, y, para ese efecto, cuenta con el colabo-  
ración de todas las clases direc-  
toras y de todas las demás fuerzas vi-  
tas y del país.

Sigue en la 2a. página

Fuente y Manuel  
David de la P. Rumbo a México  
Garza Aldape

Vienen También Luján, Morel

Alfonso Henchado, Moreno y E. Córdoba

Por informes de fuente fidedigna que nos han sido proporcionados, estamos en aptitud de asegurar que dentro de breves días llegarán a esta capital los principales jefes

rebeldes del norte.

Según nuestros informes, en la madrugada del próximo lunes, arribarán los señores Henchado, Manu-  
el Garza Aldape, que ha sido nombrado para desempeñar la fu-

ture carta de Ministro de Agricultura, y el señor Henchado Do-

ctor Moreno Cantón.

Según particular de Pancho Orozco, y los informes de la en-  
emiga pacifadora que salió de la

capital con objeto de entrevistar a los referidos jefes, y que está

integrada por los señores Henchado, Alfonso Moreno Cantón y E. Córdoba.

Por informes de fuente fidedigna que nos han sido proporcionados, estamos en aptitud de asegurar que dentro de breves días llegarán a esta capital los principales jefes

rebeldes del norte.

Según nuestros informes, en la madrugada del próximo lunes, arribarán los señores Henchado, Manu-  
el Garza Aldape, que ha sido nombrado para desempeñar la fu-

ture carta de Ministro de Agricultura, y el señor Henchado Do-

ctor Moreno Cantón.

Según particular de Pancho Orozco, y los informes de la en-  
emiga pacifadora que salió de la

capital con objeto de entrevistar a los referidos jefes, y que está

integrada por los señores Henchado, Alfonso Moreno Cantón y E. Córdoba.

Por informes de fuente fidedigna que nos han sido proporcionados, estamos en aptitud de asegurar que dentro de breves días llegarán a esta capital los principales jefes

rebeldes del norte.

Según nuestros informes, en la madrugada del próximo lunes, arribarán los señores Henchado, Manu-  
el Garza Aldape, que ha sido nombrado para desempeñar la fu-

ture carta de Ministro de Agricultura, y el señor Henchado Do-

ctor Moreno Cantón.